

## VALLADOLID

## UPA-COAG exigen ayudas especiales al ganado ante la sequía

VALLADOLID

La Alianza UPA-COAG reclama a la Consejería de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural de la Junta, así como a las diputaciones provinciales que, con carácter extraordinario, adopten medidas especiales de apoyo a los ganaderos, especialmente de extensivo, por la situación «extremadamente delicada» motivada por la sequía.

En un comunicado, la organización profesional agraria reclama un apoyo específico para la alimentación del ganado ante las «pérdidas millonarias» que sufrirá como consecuencia de la ausencia de precipitaciones en lo que va de año y la ausencia de pastos, paja y el encarecimiento de los piensos. De hecho, la Alianza UPA-COAG ya señala que el ganado «está comiendo lo almacenado para el segundo semestre del año» debido a la sequía y a los pastos vacíos, por lo que los ganaderos «van a tener que recurrir mucho antes de lo previsto a la compra de alimentación».

Por este motivo, la organización profesional agraria considera «básico» que se ponga en marcha un plan de rescate excepcional por parte de la Administración regional y de las diputaciones provinciales, ante las circunstancias tan adversas que están atravesando los ganaderos. «Los profesionales del sector no necesitan un apoyo testimonial y solidario a través de gestos o declaraciones como ya se han producido, sino una medida concreta y eficaz como es la subvención destinada a sufragar un coste de producción básico como es la compra de comida para los animales», apuntaron. La Alianza también señala que la sequía está empezando a provocar una menor productividad en las granjas lecheras.



Unidad de Cirugía Oncológica del hospital Río Hortega. ICAL

## El Río Hortega consigue elevar la supervivencia en carcinomatosis peritoneal

El Hospital vallisoletano aplica un tratamiento innovador que une la cirugía de citorreducción, más quimioterapia hipertérmica intraperitoneal

VALLADOLID

La Unidad de Cirugía Oncológica Peritoneal del Hospital Universitario Río Hortega de Valladolid logra aumentar la esperanza de vida de los pacientes con carcinomatosis peritoneal. Esto ha sido posible gracias a la combinación de cirugía de citorreducción, consistente en extraer quirúrgicamente la mayor cantidad de tumor y de tejido afectado posible; y la quimioterapia hipertérmica intraperitoneal, que busca eliminar las células tumorales que hayan quedado tras la intervención.

Según informaron fuentes sanitarias, antes las personas diagnosticadas de carcinomatosis peritoneal, es decir, aquellas cuyo cáncer se ha diseminado por la cavidad abdominal

implantándose en el peritoneo, la membrana que recubre todos sus órganos y paredes, solo tenían la posibilidad de recibir un tratamiento paliativo. Ahora estas personas tienen una alternativa.

Este abordaje de las metástasis peritoneales ha ofrecido cifras de supervivencia muy elevadas en comparación con el tratamiento quimioterápico único, por lo que su implantación y desarrollo se está extendiendo cada vez más en los hospitales de todo el mundo. El Hospital Universitario Río Hortega la emplea desde el año 2015, siendo unidad de referencia para todo Castilla y León en el tratamiento de la enfermedad maligna del peritoneo con hipertermia. Aho-

ra, la Unidad de cirugía oncológica peritoneal del HURH ha superado ya las 250 intervenciones quirúrgicas. Y, por eso, el equipo de profesionales que la forma ha analizado los resultados oncológicos de estos pacientes tratados en ella.

Los tipos de carcinomatosis peritoneal que se abordan de manera más frecuente en esta unidad son los que tienen su origen en tres tipos de cáncer: de ovario, colorrectal y el pseudomixoma peritoneal, un tumor derivado del apéndice. Y las conclusiones indican que hay un amplio grupo con supervivencia mayor a cinco años, realidad impensable hasta hace poco tiempo en este tipo de patologías.

## Un estudio revela la mayor invisibilidad de las víctimas de violencia de género en los pueblos

Amalia Gozávez analiza la situación en la zona rural de Segovia

SEGOVIA

Las mujeres víctimas de la violencia de género están más invisibilizadas y su situación es «peor» cuanto menor es el municipio donde viven y más alejado está de los servicios sociales.

Así lo refleja el estudio 'Violencia de género en la zona rural de Segovia. Impacto en las víctimas y en sus hijas e hijos', elaborado por la abogada Amalia Gozávez, con una beca de la Diputación Provincial. Es-

ta radiografía, según indicó Gozávez, muestra que todos los datos, comparados con la última macroencuesta relacionada con la mujer, elaborado en 2019, son superiores en las mujeres rurales de Segovia. «Si por ejemplo, el porcentaje de mujeres golpeadas por su parejas o exparejas esté digamos en un 10 por ciento, serán tres o cuatro puntos por encima en mujeres que habitan en el mundo rural», detalló. Acompañada del presidente de la Di-

putación, Miguel Ángel de Vicente, y la consejera de Familia e Igualdad de Oportunidades, Isabel Blanco, Gozávez remarcó que son «los datos» los que le permiten asegurar que, dejando claro que «el mundo rural es solidario», se ha demostrado que «en muchas ocasiones en violencia de género las mujeres están más invisibilizadas y tienen más miedo a que se conozca su situación». Algo que se agrava cuanto más pequeño es

el pueblo en el que viven.

En general, las mujeres rurales, en la provincia de Segovia, se enfrentan «peor a las situaciones en caso de violencia de género que las mujeres urbanas». En las ciudades, sostuvo la autora del estudio, existe «menos miedo al que dirán», así como otros aspectos como la maternidad. En los pueblos, es «muy importante» y las mujeres, mientras que están criando a los hijos no salen de esta situación, se quedan con su agresor ya que «permanecen más tiempo en situaciones de violencia de género». Otro problema que la autora puso encima de la mesa fue la lejanía de los recursos a disposición de las víctimas de violencia de género si viven en pueblos pequeños.

## La urbanización del Complejo Asistencial de Segovia costará 4,3 millones

SEGOVIA

La Sociedad Pública de Infraestructuras y Medio Ambiente, Somacyl, dependiente de la Consejería de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio, licitó ayer las obras de urbanización del Complejo Asistencial y Educativo de Segovia por importe de 4.284.695 euros y un plazo de ejecución de 12 meses.

Las obras consisten en la construcción de los nuevos viales e infraestructuras necesarias para la ampliación del complejo asistencial. Las obras, ya publicadas la Plataforma de Contratación del Estado incluyen la modificación del diseño de la actual rotonda de entrada al Hospital de Segovia debido a la mayor capacidad de tráfico que deberá soportar con la ampliación de las instalaciones; la renovación y ampliación de las redes de abastecimiento y saneamiento, gas y telefonía; y la pavimentación de nuevas calles, aceras y glorietas. El proyecto plantea también una dotación de aparcamiento con 150 plazas adicionales a las ya existentes, y la posibilidad de acceso mediante transporte público.

## Salamanca e Iberaval renuevan su ayuda a pymes para invertir

SALAMANCA

El presidente de Iberaval, César Pontvianne, y el alcalde de Salamanca, Carlos García Carbayo, renovaron ayer el convenio de colaboración que mantienen ambas instituciones desde el año 2020 para ayudar a las pymes a hacer frente a necesidades de liquidez o proyecto de inversión por parte de las compañías locales. Gracias a esta firma, empresas y emprendedores de la ciudad podrán optar a un máximo de 15.000 euros de bonificación en préstamos.

La principal novedad de esta cuarta edición del acuerdo se centra en que el Consistorio multiplica por 2,5 la ayuda máxima a la que los autónomos pueden optar, mientras que se duplica en el resto de los casos. De esta manera, el apoyo que se brinda a los emprendedores aumenta desde los 6.000 euros a los 15.000, en el máximo de bonificación, con un mínimo de 400 euros, mientras que, entre pymes, el tope podrá alcanzar los 12.000 euros.